

令和6年度
第1号
PTAはこだて

第139号

発行日 令和6年7月15日
編集 函館市PTA連合会広報委員会
発行者 函館市PTA連合会
会長 駒野圭史
印刷者 (有)三和印刷



定期総会① (函館大学)



定期総会② (函館大学)



役員会議 (東山小・図書室)



道P連表彰式 (札幌)



PTA活動で子ども達の経験値UP!!

函館市PTA連合会

会長 駒野圭史

皆様におかれましては日頃より函館市PTA連合会の活動にご理解とご協力を賜り、感謝を申し上げますとともに、各学校のPTA活動への尽力に敬意を表します。

令和6年度、函館市PTA連合会会長を仰せつかりました、駒野圭史(こまのきよふみ)と申します。

コロナウイルスも五類になってから早一年が過ぎ、各学校ではPTA活動も復活してきたのではないのでしょうか?えっ!?でも、何をしていたかわからない?そんな時は函館市PTA連合会のHP(特に情報ハンドブック)を見たり、催しにご参加ください。色々な学校で、色々な事を工夫して活動していますよ。

先日、友人に「今PTAは色々言われているのに良くやっているね。」と言われました。確かに巷ではPTA不要論が話題になっていきますね。PTAは不要なのでしょうか?確かに昭和や平成のPTAの考え方は時代にそぐわないのかもしれませんが。それは慣習でも考えられていない活動だからなのではないでしょうか?皆さんに考えていただきたいのは、活動の主語。保護者や学校が主語になっていませんか?あくまでもPTAは子ども達が主語であり、活動は子ども達のためのはずです。だとしたら、活動は不要ですか?今一度活動の主語が誰なのか見直してみましよう。

ずいぶん前になりますが、我が家に子どもが生まれた時、私は我が子の可愛さに、ただ見られる毎日でした。そんなある日、妻が私に言いました。「あなたはいつも見ているだけ。子どもはあなたの声が聞こえている、あなたが見えている。だから会話して。ご飯だけ食べていれ

ば成長するけど、人としての深みは色々な刺激が必要よ。」と諭されました。

PTA活動も一緒。ただ学校に通えば勉強して大人になれる。でも人としての幅、それは集団生活ができる学校で、友だちと関わり、保護者と関わり、その刺激が一つでも多くあればそれだけ人間に幅が出ると思います。

先日、とある先輩の当たり前の言葉に改めて感銘を受けました。「PTA活動に目的意識を持つている?どんな活動でも目的がハッキリすれば、どんな些細な活動でさえ、それが子ども達のための立派なPTA活動!!」思わず、「それ言いたかった!!」とうなずくばかり。私は「花壇整備で、きれいな花を見た子ども達にとつての癒しになって欲しい」「体育大会や文化祭で撮った写真で掲示物を作り、その掲示物を見る子ども達が笑顔で会話が弾んで欲しい」そんな目的で子ども達に刺激を与える活動をしているのでした。

今年十月に北海道ブロック研究大会が千歳で行われます。そこでは千代田小学校のPTA役員さんが地域の皆さんと放課後に活動している素晴らしい内容を北海道中に提言発表します。そんな活動も、函館市PTA連合会のHP内にある情報ハンドブックに掲載されていますので、是非ご覧ください。

同じく十月には子育て研修会が、十一月には函館市PTA連合会研究大会が開催されます。子ども達に刺激を与え、経験値をUPさせましよう!!

ということ、一杯刺激ある一年間を目指します。ご協力宜しくお願い致します。

市P連役員・事務局

Table listing PTA members and staff with columns for position (e.g., 会長, 副会長, 調査委員), name, and affiliation (e.g., 函館市安全都市推進委員会).

諸団体との連携 (市P連から他団体への派遣役員) ※六月十二日現在

Table detailing relationships with other organizations, including organization names, roles of dispatched members, and their affiliations.

令和六年の役員構成と諸団体との連携
事務局長 中村 和代
今年三月に行われた会長選考委員会において、現会長の駒野圭史さんが選考されました。総会では小林選考委員長より提案があり、賛成多数で承認されました。他、新役員は上段の一覧で紹介しております。



事務局長 中村 和代

新役員の一覧の下には、役員及び役員経験者の皆さんが委員として協力している各種団体の一覧を掲載しました。市P連には函館市の各種団体より委員の推薦依頼が届きます。委員となった皆さんには、子育て中の親として、単Pや連合会の役員としてなど、それぞれの立場で意見をお伝えいただいております。今後とも推薦依頼がきた際にはご協力をお願いいたします。今年度の委員会業務につきましては、各P、ロックの事務局校を中心に連携を密にししながら、円滑な委員会運営をお願いいたします。

ぜひご覧ください！

函館市PTA連合会ではホームページを通じて各種の事業報告や、様々なご案内等を発信しています。中には各学校の活動状況がわかる「情報ハンドブック」の項目もあります。ホームページのQRコードを載せましたので、ぜひこの機会にご覧ください。また、市P連事務局は平日の午前十時から午後三時までの開局となるため、電話がつながらない時間帯があります。お問い合わせの際はメールが便利かと思っておりますので、こちらもぜひご活用ください。

QR codes for the PTA homepage and email address.

事業計画

- 1 函館市PTA連合会定期総会 五月十一日(土)
2 北海道PTA連合会定期総会への参加 六月八日(日)
3 市内小中学校PTA会長研修会・交流会 六月十四日(金)
4 函館地区広報活動研修会 七月十八日(木)
5 会報「PTAはこだて」年二回発行 七月・二月
6 青函PTA交流会(青森市で開催) 九月七日・八日(土)~(日)
7 函館地区子育て研修会 十月三日(木)
8 第三ブロック連絡会 十月
9 北海道ブロック研究大会・石狩管内・千歳大会 十月十九日・二十日(土)~(日)
10 第五十八回函館市PTA連合会研究大会 十一月九日(土)
11 教育長に対する教育予算要望、懇談会 十一月下旬
12 函館市PTA連合会新年交礼会・表彰式 令和七年一月十日(金)
13 情報ハンドブック情報更新 令和七年三月
14 三行詩・広報紙コンクールへの参加 六月・広報紙 十二月

各委員会の活動について

研修委員会

今年度の活動推進計画について



研修委員長
若杉 康弘

令和六年度の研修委員会は、第三ブロック、事務局校は日吉が丘小学校が担当いたします。

研究大会の目的は、大会を通して、子供たちの健やかな成長のために、私たち保護者自身が様々な情報から学び、自校のPTA活動の参考にしていただくことが一つであります。また、単位PTAの横のつながりが広がり、函館市PTA連合会の益々の発展に繋がればと思っております。私自身も大会において、様々な情報にふれ、活発な意見交換をすることを楽しみにしています。



令和六年度の調査委員会は、第一ブロックが担当いたします。委員長は、五稜郭中学校PTA会長 坂井正一が務めさせていただきます。

厚生委員会

厚生委員会の活動について



厚生委員長
小林 孝紀

令和六年度の厚生委員会は、第二ブロックが担当することになりました。

事務局は、北美原小学校が担当し、委員長は、北美原小学校PTA会長の小林孝紀が務めさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

今年度は、各単Pが創意工夫を凝らし、新たなPTA活動の在り方を模索していること存じます。

厚生委員会でも、函館市内全域から各単Pが一斉に集い交流する場となる「新年交礼会」の開催に向け、準備を進めていく所存でございますので、各単Pの皆様のご理解・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

調査委員会

調査委員会の活動について



調査委員長
坂井 正一

よろしくお願いいたします。

調査委員会の活動内容は、子どもの成長を支える学びの環境を整えるために各校の声を聞くことです。

そのため、過去の取組などを参考にさせていただきながら、各校の課題や要望を集約し、よりよい環境の整備に向けて取り組んで参りたいと思っております。

各校PTAの皆様のご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

広報委員会

今年度の活動推進計画について



広報委員長
北野 功

令和六年度の広報委員会は、第四ブロックで事務局は戸倉中学校が担当することになりました。広報委員会の業務はやはり広報誌「PTAはこだて」の発行です。PTAの活動内容を保護者や地域の方々に分かりやすくお伝えする重要な役割だと思っておりますので、どうぞご期待ください。さて、コロナウイルスも五類に移行してから一年が過ぎました。今後、各学校での活動が益々活発になって行くと思います。最新の情報をお伝えできるように頑張りたいと思いますので、皆様のご協力を宜しく願います。

新役員による表敬訪問!

五月三十一日(金)十六時より市役所にて藤井教育長、堤学校教育部長、そして土生生涯学習部長、生涯学習文化課の皆さんに迎えられる、市P連役員が挨拶して参りました。

懇談の中で、小林庸一副会長からは「子どもたちが関わる行事等で市の施設を使う際は、無償でお願いできないか?」と保護者の切実な声を届けていただき、向大副会長からは「子供達を主語としたPTA活動」学校と保護者のコミュニケーションの大切さ」を共通認識出来、昨年に引き続き大変建設的な意見交換だったと感じております。」との感想をいただきました。

また、今回初参加の秋山慎一郎副会長は「初めての経験で緊張する中、教育長様や学校教育部長様と意見交換をし、とても有意義な時間を過ごす事が出来ました。今年一年間、常に《初心忘れず》をモットーに、頑張っていこうと改めて思いました。」との感想が寄せられました。



令和六年の活動スタート！ 表紙の写真とあわせてご覧ください。

【定期総会】

五月十一日(土) 十三時

函館大学で開催した市P連定期総会は会員百二十五名が出席する中、報告・審議・役員選出などが無事に終了し、令和六年度の活動がスタートしました。この日は函館市教育委員会より学校教育部長の堤勝幸様と、生涯学習部長の土生明弘様にご来賓としてお越しいただきました。

総会で承認された議題のひとつでもある《活動計画》の中には、会員の皆さまにご参加いただきたい事業がありますので、ぜひご協力ください。詳細については、各学校のPTA事務局を通して随時ご案内します。

【役員会議】

五月十六日(木) 十八時二十分

第一回役員会議を東山小学校の図書室にて開催しました。

役員会議では、副会長が交代で議事の進行役を務めます。さすが単P(単位PTAの略)会長の皆さまは、スムーズに議事を進めてくださいます。

第一回の会議は自己紹介からスタートし、年間の活動計画に則って事業遂行のための話し合いが中心となります。第二回役員会議からは、それぞれの事業について委員会が提案し、出席者で協議していきます。

【道P連定期総会・表彰式】

六月八日(土) 十三時

函館市P連から駒野会長と中村事務局局長が、札幌市内で開催された北海道PTA連合会の総会に出席してきました。

総会に続いて行われた表彰式では、道P連会長表彰を受賞した湯川中学校PTA(団体)と、前亀田小学校PTAの京谷明希さん(個人)の代理で駒野会長が盾を受け取りました。湯川中学校PTAの皆さま、京谷明希さん、受賞おめでとうございます！



**第71回 日本PTA
北海道ブロック大会
石狩管内・千歳大会**

1.5次案内 (R6.6月)

参加費 5,000円 (情報交換会は別途 6,000円)

大会スローガン 『大切にしたい子育ての神髄 ～子育ての不易と流行を考える～』

大会主題 「地域や家庭で共に学び、支え合う社会の実現をめざして」

大会日程(予定)

(1) 1日目 10月19日(土)

会場 北ガス文化ホール (第1～第3分科会)
千歳市立千歳中学校 (第4分科会)
ANAクラウンプラザホテル千歳 (第5・特1・特2分科会)
※特1・特2分科会はリモート開催

11:50	12:00	13:30	14:00	17:30	18:00	20:00
運営者受付	運営打ち合せ会議(分科会毎)	受付	分科会 北ガス文化ホール 千歳中学校 ANAクラウンプラザホテル千歳	移動	情報交換会 ANAクラウンプラザホテル千歳	

(2) 2日目 10月20日(日) 会場 北ガス文化ホール

9:00	9:30	9:45	10:30	12:00	12:15
受付	アトラクション(未定)	全体会	記念講演	閉会行事	

記念講演

講師 株式会社植松電機 代表取締役
継続型就労支援A型作業所(株)Unizeon 代表取締役
植松 努氏

演題 『思うは招く、夢があればなんでもできる』

【講師プロフィール】

小さい頃から紙飛行機が大好きで、大学で流体力学を専攻。名古屋の航空宇宙産業で働いたのち北海道に戻り、リサイクル用バッテリー式マグネットを開発。株式会社植松電機を起業。北海道大学でロケットエンジンの研究をしていた永田先生との出会いをきっかけに、現在は様々な宇宙開発にかかわり、全国の大学生や研究者を技術的にサポートしている。

また、人の自信と可能性を奪われない社会を目指して、全国の学校での講演やロケット教室も行っている。



分科会構成及びテーマ

会場	人数	領域	分科会テーマ	提言担当
北ガス文化ホール	160	第1分科会	組織運営 (仮)多様化する会員を活かし協力し合えるPTA活動	札幌市南区PTA連合会
	72	第2分科会	家庭教育 (仮)親子の絆を深めるふれあい事業	長沼町立長沼小学校PTA
	64	第3分科会	学校支援 (仮)保護者が主体的に取り組むPTAプロジェクト活動	北海道教育大学附属釧路義務教育学校前期課程 PTA
千歳中学校体育館 ANA ホテル	96	第4分科会	地域連携 (仮)子育てを支える学校と地域のつながり	函館市立千代田小学校PTA
	96	第5分科会	食育情報 (仮)生きる力を育む食育とICT活用	札幌市手稲区PTA連合会
リモート開催 配信会場 ANA ホテル	106	特1分科会	中学生討論会 (仮)SNS との上手な付き合い方を考える(Zoom 分科会)	北広島市PTA連合会
	106	特2分科会	地域課題 (仮)持続可能なPTA活動を目指して(Zoom 分科会)	当別町PTA連合会 新篠津村PTA連合会

事務局より

今年度の市P連事務局も、月曜日(金曜日)の十時から十五時まで、東山小学校内の事務局室(二階)にて事務局員一名が勤務します。事務局次長は引き続き鈴木健二教頭先生(東山小)が、そして今年度新たに北中の栗田芳樹教頭先生が事務局員として加入し、中村和代・大橋香代子・林潤子の総勢五名が協力しながら市P連事業をサポートして参りますので、どうぞよろしくお願いたします。

☆上記の全道大会で、函館市立千代田小学校PTAが提言発表します！二次案内が届き次第各校PTA事務局にご案内しますので、みんな参加＆応援しましょう！

会務日誌(五月～六月)

- 5・9 新子育て委員会 市P連事務局室
- 5・9 新副会長会議 亀田交流プラザ
- 5・11 令和六年度定期総会 函館大学
- 5・16 第一回役員会議 東山小・図書室
- 5・31 教育委員会へ表敬訪問 市役所
- 6・8 北海道PTA連合会総会・表彰式 札幌
- 6・14 会長研修会・交流会 法華クラブ

編集後記

今年度第一号の「PTAはこだて」が完成いたしましたのでお届けいたします。大変ご多用の中、原稿の執筆をいただいた方々、ありがとうございました。

今回紹介した以外にも、市P連ではさまざまな活動を行っています。広報活動を通じて、会員の皆様に少しでも多くの情報を伝える努力をしていきたいと考えておりますので、今後とも協力をお願いいたします。